## Schwäbischer Albverein e. V.

Ortsgruppe Winterlingen

## Klein aber fein!

## - Ortsgruppe Winterlingen ist vielfältig aktiv und hat konstante Mitgliederzahlen

Vertrauensmann (VM) Bodo Erath konnte über 40 Anwesende zur Mitgliederversammlung am 4. Februar 2017 im Gasthaus Krone begrüßen.

Nach kurzem Gedenken der im vergangen Jahr verstorbenen Mitglieder, bedankte sich der VM zunächst bei seiner "Mannschaft".

Mit nur knapp über 100 Mitgliedern sei sie zwar eher eine kleine, aber dennoch eine feine und vor allen Dingen aktive Ortsgruppe! So konstatierte der VM angesichts der im vergangenen Jahr aufgezählten vielfältigen Wanderungen und Veranstaltungen. So gab es wieder über 50 Termine und Veranstaltungen, mit insgesamt 789 Teilnehmern, darunter 75 Kinder und Jugendliche. Es gab Wanderungen, Tagesfahrten, Schnittkurse, Weiterbildungen, Kulturelle Veranstaltungen, die Mobile Moste und andere Aktivitäten. Es gab gemeinsame Unternehmungen mit den Ortsgruppen Bitz, Ebingen und Frohnstetten. Auch gab es organisierte Arbeitseinsätze an den gemeindlichen Streuobstwiesen. Die bewährte Kooperation mit dem Siedler- und Kleingärtnerverein und dem Obstbauverein funktioniere reibungslos und diene allen beteiligten Vereinen. Die freundschaftliche Zusammenarbeit der beiden Ortsgruppen Bitz und Winterlingen funktioniere bestens. Auch ist die Winterlinger Kleinkunstbühne K3 nunmehr etablierte Mundartbühne des Schwäbischen Albvereins.

Leicht fiel es den Kassenprüfern Rolf Maier und Hermann Keinath dem Rechner Hermann Koch eine ordentliche Kassenführung zu bescheinigen.

Nach vielen Jahren Arbeit als Naturschutzwart hat Erwin Volk seinen letzten Jahresbericht abgeben. Altershalber will er kürzer treten. Der Vertrauensmann überreichte ihm als Dankeschön ein Präsent. Die Funktion des Naturschutzwartes wird künftig von Heinz Fischer alleine ausgeübt.

Laut des Berichts des Wegewarts Leonhardt Gräßler beträgt das zu betreuende Wegenetz rund 26 km, welches regelmäßig abgegangen wird. Bei Wegekontrollen wurden 49 km zurückgelegt.

Auch der statistische Bericht des Wanderwartes Werner Merz zeugte von reger Vereinstätigkeit. So wurden bei den von 9 Wanderführern organisierten 25 Wanderungen, 418 Wanderer gezählt, darunter 41 Kinder und Jugendliche. Leider machte im vergangenen Jahr das Wetter bei den Familienwanderterminen nicht mit, weshalb man hier einen Teilnehmereinbruch zu verzeichnen hatte. Wanderkilometer wurden 208,5 km zurückgelegt. Auch Werner Merz berichtete das letzte Mal als Wanderwart, aus gesundheitlichen Gründen musste er diese Funktion aufgeben. Der Vertrauensmann überreichte ihm als Dankeschön ein Präsent. Die Funktion des Wanderwartes wird künftig von Dieter Schempp alleine ausgeübt.

Bürgermeister Michael Maier, selbst Mitglied der Ortsgruppe Winterlingen, dankte Namens der Gemeinde der Ortsgruppe für ihr vielfältiges ehrenamtliches Engagement zum Wohle der Gemeinde. Auch künftig werde sich die Ortsgruppe auf die Unterstützung durch die Gemeinde, insbesondere bei der Pflegearbeit an den gemeindeeigenen Streuobstwiesen, verlassen können. Die von ihm geleitete Entlastung des Vorstandes erfolgte ohne Gegenstimmen.

Für besonders langjährige Treue und Verbundenheit zum Schwäbischen Albverein wurden geehrt: Willi Kuhn (60 Jahre Mitgliedschaft), Elfriede Grässle (50 Jahre Mitgliedschaft), Anton Eichberger (50 Jahre

Mitgliedschaft), Günter Bäurle (25 Jahre Mitgliedschaft), Karl Grässle (25 Jahre Mitgliedschaft). Sie erhielten Ehrenurkunden, Ehrennadeln sowie ein Weinpräsent überreicht.

Besonders eifrige Wanderer konnten mit dem Deutschen Wanderabzeichen ausgezeichnet werden. Erfreulich ist, dass auch Kinder und jugendliche Vereinsmitglieder das Abzeichen erwandert haben. So erhielten die 6-jährige Katharina Maier, der 17-jährige Matthias Betz, der 18-jährige Jan-Lukas Erath sowie Ann-Katrin, Ingrid und Bodo Erath das Wanderabzeichen.

Als kleine Anerkennung und Dankeschön für die geleistete Arbeit im Verein erhielten die Fachwarte, Ausschussmitglieder und Wanderführer je eine Flasche Wein.

Der Wander- und Veranstaltungsplan 2017 wurde im Detail präsentiert. Auch das diesjährige Programm sieht wieder eine Vielzahl unterschiedlichster Wanderungen und sonstiger Aktivitäten vor. Ausführliche Informationen und natürlich auch das aktuelle Jahresprogramm, Berichte und Bilder von Veranstaltungen gibt es im Internet unter winterlingen.albverein.eu.



Das Bild zeigt von links:

Matthias Betz (Wanderabzeichen), Ingrid Erath (Wanderabzeichen), Jan-Lukas Erath (Wanderabzeichen), Willi Kuhn (60 Jahre Mitgliedschaft), Elfriede Grässle (50 Jahre Mitgliedschaft), Karl Grässle (25 Jahre Mitgliedschaft), VM Bodo Erath

- nicht auf dem Bild Anton Eichberger (40 Jahre Mitgliedschaft), Günter Bäurle (25 Jahre Mitgliedschaft), Katharina Maier (Wanderabzeichen).

Ingrid Erath, Schriftführerin